

**Conférence débat à MILLAU le Vendredi 16 janvier 2026 à 18h
Avec Antoine Salles-Papou, en présence de Laurent Alexandre – député LFI**

Que peuvent les communes ? Quel rôle peuvent-elles jouer ?

Si les communes ont longtemps été des hauts lieux de la mobilisation populaire, et ont développé nombre de services publics et de politiques de solidarité, notamment en matière de logement social, de centre de santé et de bibliothèque... dans le but de satisfaire les besoins des habitants dans un monde plus égalitaire, qu'en est-il aujourd'hui ?

Les gouvernements néo libéraux successifs ont restreint les capacités d'action des communes et ont accru les inégalités sociales et environnementales provoquant la déception des électeurs.

Comment aujourd'hui penser une nouvelle action communale qui prenne en compte l'urgence et la planification écologique, l'extension des biens communs tels que l'eau et l'énergie, le vivre ensemble, la création des nouveaux droits pour les minorités, les travailleurs précaires, les familles monoparentales, dont le droit à un logement digne, l'épanouissement de la culture pour tous et la participation des citoyens aux prises de décision.

La France est entrée dans un cycle long de révolution citoyenne et la conquête du pouvoir au sein des communes en est une étape.

Pour débattre de toutes ces questions, le groupe Millau Insoumise vous convie à une conférence débat avec Antoine Salles –Papou, co-auteur* du livre « Pour un nouveau communalisme – Les communes au cœur de la révolution citoyenne », en présence de Laurent Alexandre député LFI de l'Aveyron - (2ème circonscription) .

* Quatre auteur·ices de ce livre de l'Institut La Boétie

>Cécile Gintrac, spécialiste de la géographie critique urbaine,

>Manuel Menal, S.G. de l'ILB, ancien administrateur territorial en communes et en région,

>Allan Popelard, géographe, co-responsable du département de géographie de l'ILB,

>Antoine Salles-Papou, responsable de l'école de formation

« Le communalisme que nous défendons ne substitue pas l'action communale à celle de l'Etat. Son objectif est de transformer les communes en creusets de la révolution citoyenne, de construire des points d'appui pour rompre avec l'ordre ancien, et mettre en œuvre des politiques d'un autre genre pour préfigurer un autre monde. »